
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5oth Anniversary News   
「50周年の節目に丘珠高のディープな歴史を知ろう！」   vol.1 2024.9.27 

Sappro Okadama High school 

本校の創立は昭和 50年(1975年)。今年で創

立 50周年を迎えます。11月 2日(土)には開校

50周年記念式典を実施し、記念事業や記念講演

などを行う予定で、現在、同窓会や PTA等が中心

となって準備を進めています。50周年にあたり、本

校の歴史をひもといてみましょう。 

＜開校まで＞ 

「東区に道立高校を」という声の高まりを受け、

1973 年 12 月に「道立高校誘致期成会」が結成さ

れ、道教委に「陳情書」が提出されました。土地確保が

条件となり、雁来・栄町・丘珠の３カ所が候補となりま

した。雁来は面積が狭く地盤が悪いという理由で却下、

栄町が第一候補でしたが、土地所有者との交渉がうまく

いかず、栄町の半額以下であった丘珠が逆転で建設地と

して決定しました。もしかしたら校名は札幌雁来高校と

か札幌栄町高校だったかも?? 

＜昭和 50年と言えば･･･＞ 

＊サザエさんの放送開始 

＊生誕年の有名人はバカリズム、内田有紀、さかなくん、米倉涼

子、ゲッターズ飯田、伊藤英明など 

＊年間トップヒット曲はチューリップ「サボテンの花」 

＜時代背景＞ 

 昭和 50 年前後は札幌市の戦後経済の安定後に産ま

れた 15 歳前後の青年人口の急増、札幌市内への人口

集中、高校進学率の上昇等が重なり、石狩管内に多く

の新設校が開校となりました。特に東区には道立高校

がなかったことから、地域住民から「東区に高校を」

という強い要望があったようです。 

＜初代校長＞ 

初代校長は長浜英作先生。

札幌北高校長を退任後、開校

から 5 年間本校の校長を務

め、校歌の作詞や校訓の制定

も行いました。故人となりま

したが、生徒思いの人格者と

して語り継がれる北海道教育

発展の功労者です。 

＜一期生入学者選抜＞ 

 一期生の入学定員は 360名（当時は 1 クラス 45 名

だったので８クラス）のところ出願者はなんと 1002

名、2.8 倍の高倍率。校舎もまだなかったので、札幌北

高校を会場に札幌市内様々な高校の先生方に試験監督を

お願いして選抜試験が行われました。今でも 40 人入る

とギュウギュウですが、当時は教室に 45 個の机が並ん

でいたのですね。 

＜開校式＞ 

 2.8 倍の入試倍率を勝ち抜いた一期生 360 名を迎

え、道内から多くの来賓出席のもとに、1975 年 4 月

９日に開校式兼第１回入学式が札幌北高校体育館を会

場に執り行われました。開校式で長浜校長は「広い視

野から社会を眺め得る能力を養い教師共々額に汗しな

がら（中略）明るく美しい学校を築きあげたい。」と開

校を宣言しました。 

とは言え、校舎も体育館もグラウンドも未完成。当

時は道路や上下水道の整備も不完全でした。開校当時

の教職員・生徒の苦労と努力があっていまの丘珠高校

があるのです。詳しくは次号で･･･ 


